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服事（三） 

 

奉差遣的服事 

 

一．路加福音 17:7-10：「……，這樣，你們作完了一切所吩咐的，只當說，我們是無用的僕人；

所作的本是我們應分作的。」 

 耶穌說：「有沒有這樣的僕人— 他去耕地、放羊回來，主人就趕快說，你快來坐下吃飯？」

我們從這段可以看到，耕地或放羊，就好像我們去服事；如果我們回來以後，只想要趕快

坐下吃飯，而不是再來服事這位主，這就是在事奉殿。耶穌說，即使我們去服事，服事完

以後，最重要還是要來服事這位主。所以主人對他說：「你給我預備晚飯，束上帶子伺候

我；等我吃喝完了，你才可以吃喝。」 

 事奉殿就是如果這個禮拜輪到他領會、司琴、帶查經或講道，他這個禮拜就過著非常敬虔

的生活，令他的太太覺得：「哦！我的丈夫這個禮拜好屬靈啊！」他的兒女們會發現說：

「哇！我的爸爸這個禮拜很不一樣哦！常常在那裏等候主、常常在那裏禱告。」可是等到

一服事完，回家就大大地釋放他的肉體：看電視，大吃大喝，這就是在事奉「殿」，他整

個人就是為這個看得見的服事，作完了又回歸他本來很肉體的生活。 

 事奉神是什麼？就是一個人平常就一直在事奉神、事奉這位主人，所以等他領會、司琴、

帶查經完了以後，他回家還是先再來親近神，把一切再來交給主、獻給主。如果別人稱讚

他服事得很好，他會說：「主啊！謝謝你！這是你的帶領、這是你的膏抹、你的祝福！」

做不好的，他就說：「主啊！我所做不完全的地方，求你來補足。」他整個目的就是在事

奉神，而不是在事奉這個「服事」，所以不會服事完，就完全恢復他本來肉體的生活。 

 另外第三種人，就是該他領會、司琴、或者帶小組查經，他連那個禮拜都沒有恐懼戰兢地

活在主面前；他連事奉殿都談不上，這個叫作「作秀」、叫「表演」。就像電視裏的表演節

目一樣，就只是上場表演而已；他不需要好好地、恐懼戰兢地要先得著主的同在，從主得

著指引帶領。 

 有很多人一服事完：「啊！我要大大地釋放！」這不是釋放，這叫大大地放肆，這叫在事

奉殿。事奉殿不會被主記念，我們的生命也一直沒有被建造完成，其實神藉著事奉一直要

使我們跟祂更聯合，要叫我們得著極大的益處，讓我們一直小心地活在祂的面前。我服事
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主十七年來，覺得服事主實在有諸多的益處，其中之一就是讓我更認識祂！因為在我這一

個有限軟弱渺小的器皿裏，常常去經歷祂的奇妙、祂的大能。另外藉著服事，常常需要一

無所有地來倚靠祂，所以需要很儆醒地活在祂面前，這是服事、事奉神一個很大的益處。 

 「僕人照所吩咐的去作，主人還謝謝他麼？」我們從這裏可以看見：一個事奉殿的人會覺

得，我為主作了這些，別人應該要謝謝我。但一個事奉神的人，主人還要謝謝他麼？因為

主為我們捨身流血，把我們從罪惡的轄制、撒但的權勢底下拯救出來事奉祂。所以今天我

們來事奉祂，不再去事奉罪、也不再去事奉撒但，主需不需要來謝謝我們？不需要，應該

是我們要謝謝主：「謝謝你，讓我們可以這樣來事奉你。」 

 出埃及記講到，祂把我們從埃及救出來，就是要我們事奉祂。路加福音第一章也講到，祂

既把我們從仇敵的手中救出來，就是要我們終身坦然無懼地，用聖潔公義來事奉祂。所以

我們所有的服事，都要有這樣正確的態度：「我是個僕人，我所做的都是事奉這位愛我的

救主，所以一切都是理所當然的；沒有誰應該報答我、應該謝謝我。」 

 很多的基督徒不懂事奉的真意，他常覺得：「主啊！我這樣地愛你，這樣地為你傳福音，

我為你接待遠客，怎麼我會遭遇這樣的事呢？」「我這樣地服事你，怎麼別人加薪我沒加

薪呢？」好像服事神，主應該要謝謝我；或者教會、牧師應該謝謝我。不是的，我們都是

在事奉神。所以我們裏面要有一個對的心態、對的認識，我們不管為主做了什麼，帶了多

少人信主，都沒有什麼可誇耀的：「主啊！這本是我所應當作的，我只是個無用的僕人，

謝謝你讓我能夠來跟你同工！」  

 馬禮遜在中國大陸宣教，他希望他的祖國能夠派更多的人來，宣教團體就發出呼召，看有

誰來應徵。結果有一位其貌不揚，各方面看起來都很不適合當宣教士的人來。他們就問他：

「你願不願意做一個僕役，去幫忙馬禮遜？」他毫無考慮的說：「哦！我非常樂意。只要

是服事神，我都覺得太榮耀了！」他知道他服事的不是馬禮遜；他服事的是這位榮耀的王，

所以神就大大地用他，他就是後來非常有名的米廉博士。 

 每一個服事的人都需要認定：「我只是一個無用的僕人，能夠服事這位榮耀的王，原是我

所不配的；因為我這個罪的奴隸，原本只配服事魔鬼，因此今天我可以蒙贖來服事這位充

滿著慈愛、聖潔的萬王之王、萬主之主，這是太榮耀的一件事！」所以我們如果有這樣的

心態，就不會覺得說：「哦！怎麼都是我一個人在做，教會別的人怎麼都不做！」我們不

會因為服事而高傲起來，也不會因為服事，就覺得別人應該注意我，以致於有一天，主如

果藉著我們做了多大的事工、多大的服事，我們還是要跟主說：「主！我只是個無用的僕

人。」我們只是那個很平常的五餅二魚，可是一交在神的手中，神把它擘開來就可以餵飽
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五千人。不是這五餅二魚特別的奇妙、或特別的偉大；都不是，只是因為交在神的手中而

已。一個人願意被神擘開來，神就可以用他去祝福別人。不是只有傳道人才服事主，而是

我們所做的每一項事工，都應該這樣在事奉神。 

 

二．使徒行傳 8：13「西門自己也信了，既受了洗，就常與腓利在一處。看見他所行的神蹟和大

異能，就甚驚奇。」8:18-23「西門看見使徒按手，便有聖靈賜下。就拿錢給使徒，說，把這

權柄也給我，叫我手按著誰，誰就可以受聖靈。彼得說，你的銀子，和你一同滅亡罷，因你

想神的恩賜，是可以用錢買的，……。」 

 從使徒行傳你會發現，腓利是一個非常順從主、很柔軟的器皿，所以他被神大大使用。神

叫他去曠野，他馬上就順服；神叫他去貼近那部車，他馬上就去；他不會說：「哦！好難

啊！」西門常與腓利在一起，他都沒有從腓利的身上去看見、去學習生命；他看見腓利所

行的神蹟和大異能就甚驚奇，所以吸引西門的是神蹟和大異能。 

 十八節講到，西門就趕快拿錢給使徒說：「你把這個權柄也給我，叫我手按著誰，誰就可

以受聖靈。」彼得說：「你的心不正，你正在苦膽之中，被罪惡捆綁。」你或許要辯白：「我

沒有拿錢要買恩賜啊」，但最重要的不是錢。你不覺得，我們很多基督徒，在每一堂聚會

裏面，無論搭飛機到哪裏追求，最看重的是想求很有能力的人為自己按手？他不是基於對

神、對肢體充滿著愛，說：「主啊！有那麼多的肢體生病，主啊！你要醫治他們，主，你

要更多把醫治的能力賜給教會。」他也不是基於愛而產生渴望，祈求：「主，更多用我來

幫助這些人！」他只是希望手按誰，誰就可以受聖靈；他希望能夠像腓利一樣，做出一些

事來讓別人很驚奇。 

 基督徒為了要得著神的愛而禁食的不多。「主啊！我需要被你的愛充滿，好讓我可以火熱

地愛我的肢體。為什麼我看見肢體生病不太有感覺？看見教會軟弱沒有那麼的傷痛？看見

弟兄姐妹老是遲到、不冷不熱，我都沒感覺？」我們有沒有為著這些來禁食、來禱告呼求

主？大多數的基督徒之所以禁食、追求，都只是為了要得著看得見的能力，你說跟西門是

不是很像？ 

 彼得跟西門說：「你在這道上無分無關。」因為他的心不正。弟兄姊妹，我們真的很需要

問自己：「我們的心如何？」我們每次服事是因著愛神、愛肢體、愛教會來服事；還是為

著要被人肯定，為著喜歡站在人面前？ 

 有一位弟兄他想當傳道人，我問：「你是怎樣清楚神的呼召？」他說：「因為我很喜歡帶查

經。」當傳道人不是這樣的；當傳道人意味著撇下一切出來服事主，全心地去愛你的羊群。

你傳講從主領受的話，有些人會得益處得建造；可是有些人可能想用拳頭打你；另外有一

些人可能因此在背後一直毀謗你、閒言閒語。你不要以為站在講台上是很風光的一件事；
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當傳道人就是意味著：你會遭到很多你沒有想到的苦難、逼迫、毀謗。我不是要給有心服

事主的人潑冷水，但是主耶穌從來不向我們隱藏祂的釘痕的手，主耶穌說：「若有人要跟

從我，就當捨己，天天背起他的十字架來跟從我。」 

 如果你服事主是像西門一樣，只想要別人說：「哇！好偉大！一按手聖靈就降下！」卻沒

有想到這些使徒，他們背後受多少的逼迫、鞭打！這樣你願不願意？所以有時候我們要問

自己，我們別只是要使徒的能力，要他們的恩膏；我們要不要他們的苦難？要不要他們的

逼迫？其實「使徒」原文的一個意思就是「被呼召來受苦的」。今天太多的基督徒有錯誤

的觀念，以為服事就是很風光地站在眾人面前，一有逼迫苦難就逃得遠遠的，那你永遠風

光不起來的！如果我們的心不正，還不如不服事好；服事反而使我們在這個道上無分無

關，反而會惹神的憤怒。 

 

三．使徒行傳 9：15-16「主對亞拿尼亞說，你只管去，他是我所揀選的器皿，要在外邦人和君王

並以色列人面前，宣揚我的名。我也要指示他，為我的名必須受許多的苦難。」 

 我們很多人都很羨慕保羅，可以在大馬色的路上遇見大光，一生的經歷多麼轟轟烈烈啊！

又可以在君王的面前宣揚主的名，這是特別尊貴的器皿。但 16 節你要不要？主說：「為我

的名必須受許多的苦難！」主的話有沒有應驗？都應驗了。所以呼召臨到一個人的身上，

常常是伴隨著呼召他來跟耶穌一同受苦。所以弟兄姐妹你需要認識，事奉神是要背起你的

十字架來的，是要捨己的，是要受許多的苦難的。你還願不願意服事？ 

 例如你參加敬拜團隊，別人可以去郊遊，可是敬拜團隊要開會、要練歌，有好多地方你就

要比別人多受苦。這些只是最小的苦而已，只是時間上沒有那麼方便，需要更被主約束而

已。 

 

四．使徒行傳 13：1-3「……他們事奉主，禁食的時候，聖靈說，要為我分派巴拿巴和掃羅，去作

我召他們所作的工。……」 

 安提阿教會有幾位先知和教師，他們事奉主，禁食的時候，聖靈就說話。他們不是覺得我

們教會應該宣教就開個會，然後大家表決應該差派誰去宣教。現在很多教會就是用這種方

法。弟兄姊妹！我們每一次的禱告，每一次的尋求主、親近主，就是在事奉主；不是只有

站在台前的才叫事奉主，代禱更是在事奉主，這都是需要花時間的。 
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 他們事奉主禁食的時候，聖靈說，要為我分派巴拿巴和掃羅去，作我召他們所作的工。我

們可以看見，在神的國裏面，任何一個算得數的工作，都是神自己差遣的。不是天然人的

熱心，覺得有這個需要；不是因為我很有某方面的恩賜，想為主做這個、做那個；非洲可

能還有好多人沒有聽到福音，所以我想去非洲宣教。你想去，問題是主有沒有差遣你去？

主沒有差遣你去，你就不能做什麼，去了還沒有傳福音就被吃掉了。人的熱心不能成就神

的事工的，不能成就神的旨意，所以需要主來分派。所有神家中的服事，都應該是奉差遣

的。 

 如果一個事工的產生，是聖靈差遣的，或是當一個人參與服事的時候，他是很清楚從神領

受呼召、神的差遣而做的。這樣的人裏面會很有負擔，而且他會知道該怎麼做；即使剛開

始還不知道，或者只知道一點點，可是神會一步一步地引導他。那個負擔並不會因為人家

潑冷水就消滅，也不會因為逼迫、苦難、毀謗、困難，或者都沒有果效就打退堂鼓。是神

所差遣的、是從神領受的，要去作一件事、一個呼召，你會發現他就是能夠在那裡堅定，

不會做一做就喊：「太累了！太累了！我不做了！」或者中途辭職。不一樣就在這個地方。 

 江牧師剛開始在洛杉磯植堂時，有人說：「江姊，我們的教會都在傳說你做不下去，準備

收拾包袱要回台灣去了。」我說：「不會的，我很清楚主差遣我來的，即使只有一個人，

我還是會待在這裏的。」如果你清楚神的呼召，你是奉差遣來的，你就會這樣堅定，不管

有沒有人支持你！江牧師在洛杉磯剛開始非常艱難，人非常少，常常聚會時間到了半，只

有一個人。如果這個人是在事奉殿，就會很急於果效，就覺得人怎麼那麼少，要趕快想辦

法；還有人少，講道就變得沒有興趣了。 

 如果你是事奉殿，你就會非常在乎人數、在乎奉獻多少、在乎我們是不是前途無量。當然，

如果我們的人數少，是因為我們不夠關懷羊群，我們應該去改進；可是如果我們已經盡力

了，已經盡忠了，在主面前也好好地禱告，我們就應該歡喜快樂地服事。如果我們是事奉

主，我們就會常常因著我們的主而歡喜快樂，不會因為外面一直變動而受影響。 

 有一種事奉是最寶貴的，就是代禱、禱告的事奉。「末日決戰」這本書最後講到基督的審

判寶座，跟耶穌基督一起坐在寶座上的，大多數是一些婦女跟孩子，而這些都是很忠心在

地上禱告的人；他們在教會沒有什麼頭銜地位，可是他們為著神的國、為教會、為肢體，
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真實地代禱，他們默默無名可是卻跟耶穌一同坐在寶座上。很遺憾地，好像弟兄比較少，

這給我們的弟兄一個警惕，因為弟兄常常喜歡做事，不喜歡跪下來禱告。當然是有例外的，

像祈禱使徒海德就是常常跪在主面前的。弟兄只要在某一方面神一開啟他，領受了負擔，

他所有服事的火力常常比姊妹更強；所以弟兄們多麼需要被主得著，以致於更願意禱告，

做別人看不見的。 

 所有的服事都很在乎器皿，這個器皿要從神有呼召，有揀選，才能夠有這個工作、有這個

服事。有好多基督徒，因為很有興趣做某事，或者教會應該有這個事工，我也很有興趣，

我就來做。可是有沒有從主來的真實的負擔？如果沒有，可能做一半又不做了，這其實都

虧缺神的榮耀。所以一個服事不要隨便開始，需要一開始是從神領受負擔。一個有負擔的

人，他會忠心地去尋求神，然後有智慧知道該如何去做；遇到困難挫折，或者被別人說，

也不會因此就放棄。 

 另外一種是，交給他一個服事，講一他才做一，不是從神來的負擔。一個從神所領受的服

事，是神所呼召、所差遣的，是自動自發的，是很積極的；不是需要別人常常來盯、來推：

「你這個做了沒有？你那個有沒有做啊？」神常常在等合適的人，有合適的人才有正確的

服事，在神家中所有的服事，都不是靠天然人的才幹，能夠做成的。不是倚靠勢力、不是

倚靠才能，要倚靠耶和華的靈方能成事，所以我們所有的服事都必須這樣虛心地倚靠他。 

 大衛覺得自己住在香柏木的宮中，可是神的約櫃卻沒有一個殿，所以他因著愛神，就有負

擔要為神建殿，但是神沒有選上他。他不會因此就算了，還埋怨：「我有這樣的好意，你

都不選我。」他也不會因著有負擔，就自己來。一個有負擔的人，即使沒有被選上，他也

會忠心地在代禱、在預備材料、一心要幫助。一個事奉神的人，他裏面常常有一個愛教會

的負擔，所以有沒有選上他站在眾人面前，或者有沒有選上某個頭銜都不重要；他一樣會

很忠心地在旁邊幫忙、扶持。即使沒有做什麼，他也可以忠心地為那被神使用的人代禱。 

 有一些人要有頭銜他才做事，沒有頭銜他就完全不做，他要當小組長或者主席，才會提早

來。可是也有很多弟兄姊妹，他並沒有任何頭銜或什麼，可是他就提早來擺詩本，有什麼

該做的他就去做，這種人是真實地在事奉神；不是把我安排在什麼服事我才做，而是很自

然地哪裏有需要，我就願意幫忙。這是一種自動自發地愛神的殿、愛神自己、愛神的家。 

 教會裡的服事，最重要的就是從神來的負擔。如果你說：「唉呀！我好像每樣都有負擔」，

感謝主，這樣很可能就是主要呼召你全時間服事祂！ 

 我們所有的服事都在跟隨主，像我當初去跟榮教士講，我有感動要全時間出來服事主，她

很高興就說：「嗯！對！阿們。」然後她就問：「主感動你去服事的禾場是哪裏啊？」我說：

「新竹。」她就說：「對！」她的感動也是這樣。所以我們常常這樣印證，弟兄姊妹跟牧

者的感動是一致的，我們同領一位聖靈。我們當中主若給你特別有負擔，你絕對不要客氣，
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不要說：「唉唷！我怎麼好意思說我要當某某部長啊！我一定要謙卑一點，印證時各自寫

下領受，就先寫我當幫忙的好了。」那個叫「假謙卑」；如果主真的給你很有負擔要當部

長，你就寫當部長，那才是真實的謙卑。 
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服事（三）作業 

 

1. 路加福音 17:7-10 提到耶穌說即使我們去服事，服事完以後，最重要的是什麼？ 

2. 你有服事時的日常生活，和你沒有服事時有很大的不同嗎？問一問你的家人（另一半    

或孩子）。 

3. 你服事後會不會期望別人要謝謝你？正確的態度應當如何？ 

4. 米廉博士最先去應徵海外宣教時，他得到的是什麼樣的工作？ 

5. 使徒行傳中的西門常與腓利在一起，但吸引西門眼目的是什麼？ 

6. 彼得為什麼說西門：「你在這道上無分無關」？ 

7. 你目前有服事嗎？你接這個事工的出發點是什麼？ 

8. 「使徒」原文的一個意思就是「被呼召來________________的」。 

9. 事奉神是需要背起你的十字架來的，是要捨己的。你有沒有為了服事，捨棄一些你本來

可以享受的權利？ 

10. 在服事時你有沒有被潑過冷水、或遇過難處？你如何反應？ 

11. 你是一個急於看到果效的人嗎？ 

12. 末日決戰最後講到基督的審判寶座。跟耶穌基督一起坐在寶座上的，大多數是在地上做

什麼服事的？ 

13. 大衛有心為神建殿，但是神沒有選上他，大衛的反應有什麼是我們可學習的？你有類似

的經歷嗎（包括沒有被牧師選上）？你的反應如何？ 

14. 背聖經：路加福音 17:9-10，使徒行傳 9：15-16。 

15. 建議詩歌“獻上活祭”（新歌頌揚）。 
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